

EL DERECHO DE OPINION Y DE CRITICA DE LOS ESTUDIANTES.

Un memorial elevado por los alumnos del Instituto Pedagógico Nacional a la Cámara de Diputados, solicitando un nuevo local y mejores métodos de administración y enseñanza, ha causado la inmediata expulsión de seis alumnos de ese instituto — Heracio Garmendia, Esteban Hidalgo S. Francisco Quiróz S., Emilio Barrantes, Emilio Morales, Jesús Gutiérrez — reputados precipitada e inapelablemente por el Ministerio de Instrucción como instigadores de esa actitud del alumnado que no ha tenido, sin embargo, nada de descompuesta ni turbulenta. Los seis estudiantes nombrados no eran responsables sino de la redacción del memorial, por mandato de una asamblea del alumnado, en la cual quedaron acordados los términos de ese documento. Esta explicación no ha bastado para obtener la reconsideración de tan extrema medida. Las gestiones de los alumnos del Estatuto Pedagógico y de la Asociación Nacional de Normalistas, no han sido atendidas por el Ministerio, obstinado en su desacierto. Apenas si, como revisión de la pena, se ha despachado a los seis estudiantes a sus provincias, con la promesa de que el año próximo serán readmitidos los seis en el Instituto.

Nuestro compañero José Carlos Mariátegui ha tratado ya en "Mundial" este hecho, que coincide con la crisis de la Universidad de Arequipa, agravada y no resuelta, según se nos avisa, por el rector Dr. Escobel con la expulsión de varios alumnos. No tenemos aún la confirmación de esta noticia. Pero lo acontecido en la Escuela Normal nos basta para denunciar el criterio cerradamente reaccionario con que se actúa la reforma de la enseñanza superior, reaccionaria también en su espíritu, a pesar de cierto

paramento de innovación y del golpe asestado a la antigua oligarquía de San Marcos en su estado mayor.

C A L E N D A R I O

CENTENARIO DE TOLSTOY



La época de los grandes imperia-
lismos capitalistas, no es, a pesar de
la máscara del pacto Kellogg, la mas
propicia para conmemorar a León
Tolstoy. El evangelio de Tolstoy ha
pasado al Asia, a la India de Mahatma
Gandhi. (En Europa, su único repre-
sentante talvez, es Romain Rolland).
Pero el primer centenario del gran es-
critor de Yasnaia Poliana, es una fe-
cha rusa. La figura de Tolstoy—una
de las más grandes figuras del siglo
XIX—pertenece a Rusia—a la Rusia
agraria—y en la medida en que la re-
volución bolchevique es un fenómeno
nacional, con raíces en el alma cam-
pesina, Tolstoy no puede estar ausente
de sus orígenes. Prometemos a nues-
tros lectores una ilustración marxista
de la obra de ingente humanidad del
autor de "La Guerra y La Paz".